
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 187 del 09/06/2023 Approvato il 09/06/2023
ORDINE DEL GIORNO: N 101 DEL 29/05/2023 - N 103 del 05/06/2023 (VI) - N. 143 del
07/06/2023
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00
CONSIGLIERI PRESENTI Presente

Assente
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA

VI Commissione

Canto Leonardo P 10.15 11.00
Chinnici Dario P 10.15 11.00

Lupo Giuseppe P 10.15 11.00

Leto Teresa P 10.40 11.00

Zacco Ottavio P 10.15 11.00

II Commissione

Arcoleo Rosario P 10.15 11.00

Argiroffi Giulia A - -

D’Alessandro Tiziana P 10.15 11.00

Figuccia Sabrina A - -

Miceli Francesco P 10.15 11.00

Piampiano Leopoldo P 10.25 11.00

Rini Antonio A - -

VERBALE SEDUTA CONGIUNTA TRA II E VI COMMISSIONE
Il Segretario alle ore 9.00 procede con l’appello dei Consiglieri e non essendoci
nessun Consigliere presente rinvia la seduta di un'ora in seconda convocazione.
Il Presidente Zacco apre la seduta in seconda convocazione alle ore 10.15 con la
presenza dei Consiglieri Canto, Chinnici e Lupo (per la VI) Arcoleo, D’Alessandro e
Miceli, (per la II)
Argomenti da trattare:

1. Problematiche relativa alle attività commerciali di Via Santa Maria di Gesù e
Via Belmonte Chiavelli

2. Programmazione incontri
3. Varie ed eventuali
4. Approvazione del verbale della seduta odierna
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La Commissione ha invitato l’Assessore Carta, l’Assessore Forzinetti, il Presidente
dell’Amat, il Direttore dell’Amat, il Dott. Sergio Maneri, l’Ingegnere Roberto Biondo
ed il Comitato Belmonte Chiavelli, Ing Biondo, l’Arch. Fabio Nicolicchia
Sono presenti: il Presidente dell’Amat Giuseppe Mistretta, il Sig Mazzola Giacomo
del comitato Belmonte Chiavelli, Assistono i Consiglieri Marcianò, Lo Verde e il
Presidente Gioacchino Vitale della Terza circoscrizione.
Il Presidente Zacco da il benvenuto e ringrazia per la presenza espone l’argomento
per cui è stata convocata la seduta congiunta e ricorda che ha già ascoltato le richieste
del Comitato B. Chiavelli. precisa che è presente il Presidente della Terza
Circoscrizione poiché ha seguito il problema.
Precisa che si è fermi all’ordinanza emessa, chiede di capire se tecnicamente prima di
confrontarsi con la Motorizzazione, se si è nelle condizioni di potere portare avanti le
richieste dei residenti del quartiere e dei commercianti che è quello di invertire il
senso di marcia evitando anche all’autobus di fare percorsi più lunghi aiutando così,
sia i genitori per accompagnare i figli a scuola che le attività commerciali. Tutto ciò
per evitare danni alle attività produttive che in questo modo rischierebbero di avere
grossi problemi. La sicurezza deve essere quella delle fermate, occorre capire se si
può aiutare a ridurre il numero di fermate e cercare di capire di mettere in sicurezza le
stesse installando dei dissuasori adiacenti le fermate. Precisa che bisogna capire se
tecnicamente la proposta è fattibile per poi portarla avanti.
Il Consigliere Chinnici interviene precisando che questa è la richiesta e occorre
trovare la soluzione per non creare problematica alle attività produttive.
Il Presidente Vitale precisa che la problematica del quadrilatero Belmonte Chiavelli e
Santa Maria di Gesù dà problemi ai residenti. Gli uffici hanno subito risposto . Il
quadrilatero ricorda è una borgata storica, ringrazia l’Ing. biondo e l'Architetto
Nicolicchia perchè si sono subito attivati. Ritiene che non sia corretto mettere in
difficoltà le famiglie e i “putiara” che non sono tanti ma che vivono del loro lavoro.
Sottolinea che si mettono in difficoltà gli imprenditori della zona.
L’Ing. Biondo precisa che non hanno nulla in contrario ma l’Assessorato regionale
per motivi di sicurezza ha cambiato i sensi di marcia
Precisa che potrebbero richiedere una verifica della linea, sanno cosa ne pensa
l’Assessorato riducendo due fermate e quindi si potrebbe sopprimere.
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Il Presidente Zacco preferisce fare un passaggio propedeutico prima per cercare di
capire meglio la situazione portando avanti insieme con l’Assessore regionale la
situazione.
L’Ing. Biondo ritiene che in senso anti orario va bene l’importante che ci sia
funzionalità ma fa riferimento al collaudo tecnico che potrebbe avere conclusioni
diverse. fa riferimento ai marciapiedi che non sono in sicurezza.
Il Consigliere Marcianò riferisce che là dove non ci sono marciapiedi hanno
installato fermate su pali della luce quindi in caso di necessità vengono autorizzati
quindi non comprende come mai in questo caso non possono utilizzare le fermate.
Il Presidente Mistretta ringrazia per l'invito precisando che è arrivato in Amat da
poco, oggi capirà meglio quali sono le problematiche sostenendo che devono essere
portate avanti le esigenze dei cittadini e delle attività commerciali. Sarà sua cura
attenzionare e riportare in azienda la problematica. Il presupposto è il rispetto della
sicurezza e delle norme della strada e quindi oltre questo sono disponibili a fare un
sopralluogo per trovare la soluzione migliore per risolvere i problemi. Precisa che fra
poco tempo entreranno 80 autisti ma ci sono mezzi che non sono attivi per mancanza
di autisti stessi. Con più autisti ci saranno servizi migliori.
Continua a relazionare.
Il Consigliere Lo Verde interviene precisando che ha inviato una mail per cercare
un’area di sosta, in via temporanea, per consentire agli studenti di stare in sicurezza.
Non ha mai ricevuta nessuna risposta.
La Consigliera D’Alessandro chiede, viste le dimensioni ridotte della strada, di far
circolare una vettura di dimensioni più piccole non solo dal punto di vista di
lunghezza.
L’Ing. Biondo risponde che i mezzi hanno le stesse misure, variano solo in lunghezza.
Si apre un dibattito.
Il Consigliere Arcoleo chiede di valutare anche questa alternativa proposta dal
Consigliere Lo Verde e concorda con il percorso preannunciato inizialmente dal
presidente Zacco.
Il Sig. Mazzola interviene sottolineando che in via Santa Maria di Gesù c’è un punto
di sosta di ambulanze che impiegherebbe almeno 20 minuti per uscire dal
quadrilatero.
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Il Presidente Vitale prospetta la problematica della sicurezza del quadrilatero sia dei
ragazzi che delle signore che vanno al lavoro. Fa altresì riferimento alla situazione
dei sottopassi che sono inagibili e non potendoli usare rappresentano una criticità
unica. Fa riferimento alle borgate storiche che devono continuare ad esistere perché la
gente è così abituata e il commercio non può essere ucciso.
Il Consigliere Chinnici in riferimento a quanto dice il presidente Vitale sulle lacune
della circoscrizione e nello specifico ai sottopassi specialmente quelli inagibili dove
è previsto un intervento dell’Assessorato ai lavori pubblici riferisce che l’assessorato
sta facendo dei sopralluoghi e si dovrebbe prevedere un presidio perchè
contrariamente ritornerebbe alla fase iniziale, quindi se il comune spende delle risorse
per ripristinarli e poi non lasciati senza sorveglianza sarebbero delle risorse spese
male.
Il Sig. Mazzola mette a conoscenza i presenti che ha parlato con il direttore della
motorizzazione Dott. Anfuso che ha riferito che non decide l’Assessorato regionale
ma deve essere il comune a decidere.
relaziona.
Interviene l’Arch. Nicolicchia.
L’Ing. Biondo ribadisce che si effettuerà nuovamente un controllo.
Si apre un dibattito.
Il Presidente Zacco chiede se nella richiesta si possono indicare i luoghi della
fermata. Ricapitola sugli interventi da effettuare per il futuro dopo di che
Si procede con l'approvazione dei verbali della seduta odierna
Il verbale è approvata all’unanimità dei presenti
Alle ore 11.00 la seduta è chiusa

Il Segretario
Salvatore Palazzolo

Il Presidente
Ottavio Zacco
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